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Bibliothèque

Horaires d’ouverture
    mercredi 15 h - 17 h
    samedi      9 h - 11 h
 
Tél : 04 74 42 58 35

L’éclairage public

Agenda            

FLASHEZ-MOI !

Une phase 2 très attendue
La seconde phase concernera deux extensions de ré-
seaux pour éclairer sous le pont rouge mais également 
le parking du stade. Elle consistera également à passer 
en LED tout le reste du village soit environ 130 éclairages 
public et 7 commandes. Un devis est d’ores et déjà en 
cours d’ajustement. avec la même gamme «Tessia»

Plan de financement 

Montant du projet : 152 000 €
Subvention SIEA : 47 373€
Subvention fonds vert :  24 047€
TVA récupérable : 24 934€
Reste à charge : 55 646 €

Le coût ?
?

Edito
Toute l’équipe de communication 
espère que vous appréciez votre 
revue trimestrielle et vous souhaite  
une bonne lecture !

Janvier 2022 : Sondage communal
Le sondage communal, avec ses 57% de vote POUR l’extinction communale de 23h30 à 5h 
a fait ressortir le fait que la modernisation des éclairages publics est d’autant plus important 
que l’extinction.

Novembre 2022 : Extinction communal
L’extinction communale prévue entre 23h30 et 5h est effective.

Décembre 2022 : Modernisation de l’éclairage public
Le dossier ouvert en février est clos. Il concerne 50% du village soit 126 luminaires et 4 com-
mandes pour un reste à charge d’environ 80 000€. Le gain est d’environ 75% en matière 
de consommation énergétique soit un retour sur investissement estimé entre 6 et 8 ans.  
Quelques mâts devront être changés pour uniformiser le centre village avec un coloris gris 
anthracite. Grâce à cette modernisation, les luminaires engendreront moins de pollution lu-
mineuse grâce à un dispositif qui permet au flux lumineux de se concentrer sur le sol et non 
vers l’arrière ou au ciel. De plus, la couleur de ces éclairages sera de 2700 Kelvin comme  
préconisé dans les parcs naturels.

Février 2023 : Plan de financement signé
Après avoir été approuvé par le conseil municipal, M. le Maire signe le plan de financement 
pour que la phase 1 débute. Le délai est d’environ 6 mois entre l’accord et la fin de travaux. 
Suite au sondage qui soulevait la solution d’une modernisation en priorité, le conseil mu-
nicipal a décidé d’un abaissement d’intensité sur 3 zones du centre village soit de 22h à 
23h30 avec une intensité de 50%, de 23h30 à 5h avec une intensité de 20%, pour revenir à 
50% d’intensité de 5h à 6h30. Ces 20% de flux lumineux la nuit, permettront de sécuriser les 
habitants lors de leurs déplacements nocturnes dans le cadre du travail afin de rentrer chez 
eux plus sereinement, d’appréhender plus aisément les rues, de respecter l’environnement 
et plus particulièrement la faune et flore.

Juin 2023 : Nouvelle subvention
Un nouveau plan de financement est attendu comprenant une subvention du ministère de 
la transition énergétique « Fonds Vert » pour la somme de 24 047€. Cette nouvelle subven-
tion permettra un retour sur investissement estimé entre 4 et 6 ans.

Octobre 2023 : Fin de travaux
Suite à la réunion avec les techniciens du RSE, cette première phase devrait se finaliser fin 
octobre, début novembre 2023.
De nouveaux débats ont lieu en conseil municipal concernant la remise de l’extinction dans 
les 3 zones du centre. Une délibération sera prise lors du prochain conseil municipal.

L’équipe enseignante de maternelle dispose depuis 
l’année dernière de tablettes numériques interactives 
de 75’’ permettant un enseignement numérique sti-
mulant pour les petits.
Depuis la rentrée scolaire, quatre salles de l’école élé-
mentaires se sont vu munir d’un vidéo-projecteur in-
teractif mais également de nouveaux tableaux blancs 
tryptiques de 400cm par 120cm leur permettant de 
projeter une image optimale tout en travaillant en 
veleda. Des nouvelles lumières LED ont également 
remplacé les anciennes dalles halogènes devenues 
obsolètes.
Toutes les salles de classe disposent désormais d’un 
pc portable relié directement à un vidéoprojecteur.
Montant : 11 198€ HT

Ramassage des ordures
Le ramassage des ordures ménagères a lieu tous les vendredis dans le 
centre et un vendredi sur deux (semaine paire) à l’extérieur.
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Une question sur le service déchets ?
Communauté de communes de la Dombes

100, avenue Foch
01400 Châtillon-sur-Chalaronne

04 28 36 12 12 - www.ccdombes.fr
+ d’infos sur : 

www.monservicedechets.com

Calendrier de collecte
Saint-Paul-de-Varax

Zone A : Besançon Bordeaux, Clermont-Ferrand, Dijon, Grenoble, 
Limoges, Lyon, Poitiers
Zone B : Aix-Marseille, Amiens, Caen, Lille, Nancy, Metz, Nantes, Nice, 
Orléans-Tours, Reims, Rennes, Rouen, Strasbourg
Zone C : Créteil, Montpellier, Paris, Toulouse, Versailles

Cartons bruns et colis de livraison

Ordures ménagères résiduelles - dans les centres des villages

Ordures ménagères résiduelles - dans les écarts (hameaux, lieux-dits)

Déchets recyclables - dans les centres des villages

Déchets recyclables - dans les écarts (hameaux, lieux-dits)

Collecte des déchets : 

Tous les emballages et les 
papiers se trient !

=
=Bouteilles et flacons en 

plastique

Emballages métalliques Briques alimentaires Cartonnettes

Journaux, magazines, prospectus, courriers, enveloppes, livres, 
cahiers...

Pots, bocaux et bouteilles en verre

Verre

Pots de crème, yaourt, gourdes de 
compote, barquettes en plastique et en 
polystyrène, sachets et films plastiques

Déchèterie

Cartons bruns et colis de livraison

Depuis de nombreuses années cet accès posait véri-
tablement des problèmes aux Varaxois(es).
L’aménagement du passage PMR annoncé dans le 
bulletin trimestriel n°2 a enfin pu être réalisé. Il a né-
cessité l’abaissement de la chambre de tirage par une 
entreprise agréée Orange, des travaux de modifica-
tion de la bordure de trottoir et une reprise partielle de 
l’enrobé devant la boulangerie par l’entreprise SOMEC.
Montant : 6567 € TTC

Aménagement du trottoir devant la boulangerie

Plan Communal de Sauvegarde
Notre commune, comme bien d’autres en France, est menacée par différents 
risques tant naturels que technologiques. Le Plan Communal de Sauvegarde dé-
finit, sous l’autorité du Maire, l’organisation prévue par notre commune pour assu-
rer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population au regard des 
risques connus.
Notre volonté ? Recenser toutes les personnes isolées, ou nécessitant une atten-
tion particulière, ou relevant d’un handicap. La municipalité vous invite à vous ins-
crire en mairie dans les meilleurs délais, afin d’être répertorié dans le document 
du plan de sauvegarde. 

Abaissement en Zone 30 des deux lotis-
sements. Le traçage d’un passage piéton 
a été réalisé avec la mise en place d’une 
chicane sur la voie à l’entrée du lotisse-
ment. Priorité est donnée aux véhicules 
montants. Deux jeux de coussins berlinois 
ont été mis en place aux angles de la rue 
des chanterelles, de l’impasse de la Jon-
chaie et de la rue de la roselière.
Montant : 6501 € TTC

Recensement 2024
Recensement de la population du 
18/01/2024 au 17/02/2024

La commune de St Paul recrute 4 
agents recenseurs pour assurer les 
opérations de recensement à partir 
de Septembre 2023.

Toutes les personnes majeures inté-
ressées, doivent se manifester rapi-
dement auprès de la Mairie

 Echos des Commissions : commission sécurité

 Echos des Commissions : commission informatique

Vidéo-projecteurs interactifs

Aménagement de sécurité des lotissement le Progrès et les Chanterelles

Consommation de l’éclairage public depuis 2016
Une constatation évidente d’une hausse tarifaire et qui ne ces-
sera d’augmenter dans les années à venir

Rédaction : Commission Communication 
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FLASHEZ-MOI !

Une phase 2 très attendue
La seconde phase concernera deux extensions de ré-
seaux pour éclairer sous le pont rouge mais également 
le parking du stade. Elle consistera également à passer 
en LED tout le reste du village soit environ 130 éclairages 
public et 7 commandes. Un devis est d’ores et déjà en 
cours d’ajustement. avec la même gamme «Tessia»

Plan de financement 

Montant du projet : 152 000 €
Subvention SIEA : 47 373€
Subvention fonds vert :  24 047€
TVA récupérable : 24 934€
Reste à charge : 55 646 €

Le coût ?
?

Edito
Toute l’équipe de communication 
espère que vous appréciez votre 
revue trimestrielle et vous souhaite  
une bonne lecture !

Janvier 2022 : Sondage communal
Le sondage communal, avec ses 57% de vote POUR l’extinction communale de 23h30 à 5h 
a fait ressortir le fait que la modernisation des éclairages publics est d’autant plus important 
que l’extinction.

Novembre 2022 : Extinction communal
L’extinction communale prévue entre 23h30 et 5h est effective.

Décembre 2022 : Modernisation de l’éclairage public
Le dossier ouvert en février est clos. Il concerne 50% du village soit 126 luminaires et 4 com-
mandes pour un reste à charge d’environ 80 000€. Le gain est d’environ 75% en matière 
de consommation énergétique soit un retour sur investissement estimé entre 6 et 8 ans.  
Quelques mâts devront être changés pour uniformiser le centre village avec un coloris gris 
anthracite. Grâce à cette modernisation, les luminaires engendreront moins de pollution lu-
mineuse grâce à un dispositif qui permet au flux lumineux de se concentrer sur le sol et non 
vers l’arrière ou au ciel. De plus, la couleur de ces éclairages sera de 2700 Kelvin comme  
préconisé dans les parcs naturels.

Février 2023 : Plan de financement signé
Après avoir été approuvé par le conseil municipal, M. le Maire signe le plan de financement 
pour que la phase 1 débute. Le délai est d’environ 6 mois entre l’accord et la fin de travaux. 
Suite au sondage qui soulevait la solution d’une modernisation en priorité, le conseil mu-
nicipal a décidé d’un abaissement d’intensité sur 3 zones du centre village soit de 22h à 
23h30 avec une intensité de 50%, de 23h30 à 5h avec une intensité de 20%, pour revenir à 
50% d’intensité de 5h à 6h30. Ces 20% de flux lumineux la nuit, permettront de sécuriser les 
habitants lors de leurs déplacements nocturnes dans le cadre du travail afin de rentrer chez 
eux plus sereinement, d’appréhender plus aisément les rues, de respecter l’environnement 
et plus particulièrement la faune et flore.

Juin 2023 : Nouvelle subvention
Un nouveau plan de financement est attendu comprenant une subvention du ministère de 
la transition énergétique « Fonds Vert » pour la somme de 24 047€. Cette nouvelle subven-
tion permettra un retour sur investissement estimé entre 4 et 6 ans.

Octobre 2023 : Fin de travaux
Suite à la réunion avec les techniciens du RSE, cette première phase devrait se finaliser fin 
octobre, début novembre 2023.
De nouveaux débats ont lieu en conseil municipal concernant la remise de l’extinction dans 
les 3 zones du centre. Une délibération sera prise lors du prochain conseil municipal.

L’équipe enseignante de maternelle dispose depuis 
l’année dernière de tablettes numériques interactives 
de 75’’ permettant un enseignement numérique sti-
mulant pour les petits.
Depuis la rentrée scolaire, quatre salles de l’école élé-
mentaires se sont vu munir d’un vidéo-projecteur in-
teractif mais également de nouveaux tableaux blancs 
tryptiques de 400cm par 120cm leur permettant de 
projeter une image optimale tout en travaillant en 
veleda. Des nouvelles lumières LED ont également 
remplacé les anciennes dalles halogènes devenues 
obsolètes.
Toutes les salles de classe disposent désormais d’un 
pc portable relié directement à un vidéoprojecteur.
Montant : 11 198€ HT

Ramassage des ordures
Le ramassage des ordures ménagères a lieu tous les vendredis dans le 
centre et un vendredi sur deux (semaine paire) à l’extérieur.

Férié
Férié

Férié

Férié

Férié

S

V
S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V

VV

S

J
V
S

D

D

L
M
M

J

D
L
M
M

M

M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J

J

V
S

J
V
S

D
L
M
M

M

D
L

L

D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S

J
V
S

D

D

L
M

M

M

M

M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S

J

J

V
S

D
L

D
L

M
M

M V

V
S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S

J

J

V
S

S

D
L
M
M

D
L
M
M

D

S
D
L
M
M
J
V
S
D
L
M
M
J
V
S

J
V
S

S

D
L
M
M

J
V

D
L

L

M
M

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31

JUILLET AOÛT SEPTEMBRE OCTOBRE NOVEMBRE DÉCEMBRE

30

32

33

34

31

45

46

47

44
48

50

51

52

49

35

37

38

36

39

41

42

43

40

28

29

27

Une question sur le service déchets ?
Communauté de communes de la Dombes

100, avenue Foch
01400 Châtillon-sur-Chalaronne

04 28 36 12 12 - www.ccdombes.fr
+ d’infos sur : 

www.monservicedechets.com

Calendrier de collecte
Saint-Paul-de-Varax

Zone A : Besançon Bordeaux, Clermont-Ferrand, Dijon, Grenoble, 
Limoges, Lyon, Poitiers
Zone B : Aix-Marseille, Amiens, Caen, Lille, Nancy, Metz, Nantes, Nice, 
Orléans-Tours, Reims, Rennes, Rouen, Strasbourg
Zone C : Créteil, Montpellier, Paris, Toulouse, Versailles

Cartons bruns et colis de livraison

Ordures ménagères résiduelles - dans les centres des villages

Ordures ménagères résiduelles - dans les écarts (hameaux, lieux-dits)

Déchets recyclables - dans les centres des villages

Déchets recyclables - dans les écarts (hameaux, lieux-dits)

Collecte des déchets : 

Tous les emballages et les 
papiers se trient !

=
=Bouteilles et flacons en 

plastique

Emballages métalliques Briques alimentaires Cartonnettes

Journaux, magazines, prospectus, courriers, enveloppes, livres, 
cahiers...

Pots, bocaux et bouteilles en verre

Verre

Pots de crème, yaourt, gourdes de 
compote, barquettes en plastique et en 
polystyrène, sachets et films plastiques

Déchèterie

Cartons bruns et colis de livraison

Depuis de nombreuses années cet accès posait véri-
tablement des problèmes aux Varaxois(es).
L’aménagement du passage PMR annoncé dans le 
bulletin trimestriel n°2 a enfin pu être réalisé. Il a né-
cessité l’abaissement de la chambre de tirage par une 
entreprise agréée Orange, des travaux de modifica-
tion de la bordure de trottoir et une reprise partielle de 
l’enrobé devant la boulangerie par l’entreprise SOMEC.
Montant : 6567 € TTC

Aménagement du trottoir devant la boulangerie

Plan Communal de Sauvegarde
Notre commune, comme bien d’autres en France, est menacée par différents 
risques tant naturels que technologiques. Le Plan Communal de Sauvegarde dé-
finit, sous l’autorité du Maire, l’organisation prévue par notre commune pour assu-
rer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population au regard des 
risques connus.
Notre volonté ? Recenser toutes les personnes isolées, ou nécessitant une atten-
tion particulière, ou relevant d’un handicap. La municipalité vous invite à vous ins-
crire en mairie dans les meilleurs délais, afin d’être répertorié dans le document 
du plan de sauvegarde. 

Abaissement en Zone 30 des deux lotis-
sements. Le traçage d’un passage piéton 
a été réalisé avec la mise en place d’une 
chicane sur la voie à l’entrée du lotisse-
ment. Priorité est donnée aux véhicules 
montants. Deux jeux de coussins berlinois 
ont été mis en place aux angles de la rue 
des chanterelles, de l’impasse de la Jon-
chaie et de la rue de la roselière.
Montant : 6501 € TTC

Recensement 2024
Recensement de la population du 
18/01/2024 au 17/02/2024

La commune de St Paul recrute 4 
agents recenseurs pour assurer les 
opérations de recensement à partir 
de Septembre 2023.

Toutes les personnes majeures inté-
ressées, doivent se manifester rapi-
dement auprès de la Mairie

 Echos des Commissions : commission sécurité

 Echos des Commissions : commission informatique

Vidéo-projecteurs interactifs

Aménagement de sécurité des lotissement le Progrès et les Chanterelles

Consommation de l’éclairage public depuis 2016
Une constatation évidente d’une hausse tarifaire et qui ne ces-
sera d’augmenter dans les années à venir

Rédaction : Commission Communication 
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Ils ont fait 
l’actu            

Gobelets personnalisé
Toujours dans le but de limiter notre 
impact écologique, la municipalité a 
fait le choix d’acheter 500 gobelets 
personnalisé.
Montant : 500€TTC

C’est autour de la Batucada de Chala-
mont, de Laura Diaferia, jeune chan-
teuse, que petits et grands ont pu, cette 
année encore, aller à la rencontre des 
associations Varaxoises. C’était aussi 
l’occasion d’inaugurer la fresque et de 
mettre à l’honneur les jeunes qui ont 
participé à sa réalisation. Cet après-midi 
chaud et ensoleillé s’est terminé par une 
mini-boum pour les enfants.

09/09
Festiv’assos

More Aura : l’art du clown pour évoquer 
la perte d’un enfant
Pour la 3ème année L’Espace du Vieux 
Jonc accueillait un spectacle de Ter-
r(Ain) de jeu en partenariat avec le 
Théâtre de Bourg en Bresse, devenu 
Scène Nationale.
Dimanche 17 septembre, Véronique 
Tuaillon a enfilé ses gants de boxe, ses 
talons hauts et son nez rouge pour jouer 
Christine, boxeuse sur le ring comme 
dans la vie, après la perte de son enfant.

17/09
Théâtre MORE AURA

Fibre

Pour rappel, afin de permettre l’ouverture du Centre de Loisirs en Juillet 2022, l’élaboration d’un 
PEDT a été nécessaire.
Aujourd’hui, il y a lieu de le faire vivre !
C’est pour cela que, le Comité de Pilotage du PeDT/PM (plan éducatif du territoire /plan mer-
credis) s’est réuni le 29 juin 2023 pour faire un point sur les actions effectuées, celles à venir 
ainsi que sur les axes d’amélioration à envisager dans le but, toujours de proposer un service 
de qualité aux utilisateurs de notre Centre de Loisirs.
Le Copil PeDT est constitué d’une vingtaine de personnes, représenté par la commission muni-
cipale scolaire, de l’équipe pédagogique, des parents d’élèves, du Sou de Ecoles, des associa-
tions du village, de la CC Dombes et du Centre Social Mosaïque. Il est piloté par le Maire Cédric 
MANCINI ainsi que son adjointe en charge du scolaire et périscolaire Evelyne ABRAM PASSOT.
Il se réunit deux fois par an depuis sa constitution le 28 mars 2023 lors de l’écriture du PeDT/
PM par l’équipe municipale.
Nous remercions encore une fois tous les représentants du COPIL pour leurs engagements.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir à la rentrée notre nouveau Directeur, 
Monsieur Denis GUILLAUMOND (à droite). Il occupait depuis 6 ans les 
fonctions de directeur à l’école maternelle ‘’Les VAVRES’’ à ST DENIS LES 
BOURG. Nous lui souhaitons la bienvenue et qu’il puisse s’épanouir pleine-
ment dans ce nouveau poste au sein de notre école.
Nous comptons cette année un effectif de 170 enfants dont 58 enfants en 
maternelle et 112 enfants en élémentaire répartis en 7 classes :
     • Mme BLANC P. M. GS.
     • Mme ALBERT P. M. GS.
     • Mme DAUCE- GS et CP 
     • M. MICHEAU-CHEVIGNY – CP et CE1
     • Mme SEVE – CE1 et CE2
     • Mme LARIVE - CE2 et CM1
     • M. GUILLAUMOND – CM2
     • Mme ROUQUIE – CM2 le lundi et un mardi sur 3       

Les premiers mois sont très encourageants et montrent que les patients 
qui se rendent à la cabine de téléconsultation sont très satisfaits.
Le fait d’avoir un rendez-vous le jour même, voire le lendemain permet 
d’avoir une prise en charge rapide et efficace, de plus cela évite d’avoir à 
renoncer aux soins.
Tous ceux qui ont consulté un médecin en télé-consultation disent envi-
sager de réutiliser la cabine.

Jours et Horaires : 
 - Lundi au Vendredi de 9h à 12h et de 15h à 18h 
 - Samedi de 9h à 12 h

Site internet : 
 - www.jetrouveunmedecin.fr

Téléphone : 
 - 01 70 81 49 46

L’accueil des nouveaux arrivants s’est 
déroulé en prémisse du Festiv’assos. 
Nous leur souhaitons la bienvenue !

Accueil des nouveaux arrivants

31/07
Tour de l’Ain

Les cheminements doux
Le projet est lancé suite à l’approbation du conseil municipal en date du 18 septembre 
2023. Une Assistance à Maitrise d’Ouvrage « AMO » sera confiée à l’Agence Départe-
mentale d’Ingénierie de l’Ain « ADIA ».
Deux axes traversant la commune sont identifiés :
 - SUD/NORD : La route des étangs (depuis la caserne des pompiers jusqu’au centre 
village) et la route de St André (depuis le chemin de la Brondallière jusqu’au cimetière). 
Ces travaux sont en lien avec ceux de la traversée de la RD1083 initialement program-
més en 2023 et reportés en 2024 par le département. La partie du cheminement doux 
aux abords immédiats de la traversée de la RD 1083 sera intégrée et financée par la 

Comcom. Le busage du fossé chemin de la Brondallière a été fait anticipant ainsi cet aménagement à venir.
 - EST/OUEST : La route du pont rouge (depuis le pont jusqu’au centre village) et la rue de la Cressonnière (depuis l’intersec-
tion rue de la gare jusqu’à la sortie sur la RD 1083). 
Les quatre voies concernées étant des routes départementales, l’ADIA, une fois la convention signée avec la mairie, plan-
chera sur le sujet des cheminements afin d’obtenir des propositions concrètes à soumettre lors de conseils municipaux.

Église travaux 2023

Les travaux annoncés dans le numéro précédent du bulletin viennent d’être réalisés du 18 au 20 septembre 2023, bien que 
spectaculaires, la gêne occasionnée a été de courte durée. Les travaux ont été réalisés en présence permanente d’un archéo-
logue, d’un géotechnicien et de l’architecte en charge du dossier.

Différents types de sondages ont été réalisés à l’intérieur et autour de l’église par l’entreprise ANTEMYS spécialisée pour ce 
type de prestations :
• Le premier par pression dynamique « pénétromètre » a pour but de mesurer la compacité des terrains, réalisé à l’intérieur 

et extérieur de l’église.
• Le deuxième est un forage « préssiométrique » qui sert à mesurer la nature des sols leurs caractéristiques mécaniques. 

Réalisé uniquement à l’extérieur de l’église. 
• Le troisième étant localisé aussi à l’extérieur en plusieurs points, à l’aide d’une pelle mécanique, intervention pour faire des 

reconnaissances de fondations. Cette intervention servant à établir la géométrie et le niveau d’assise des fondations.

Les travaux intérieurs ont nécessité au préalable l’intervention d’une entreprise de maçonnerie spécialisée (BARBEROT) pour 
tronçonner la dalle et déposer des carreaux de sol et ainsi permettre la mise en place des équipements. À cette occasion, 
l’archéologue présent a effectué des fouilles peu profondes pour vérifier la présence de vestiges. Des témoins ont été posés 
sur les fissures existantes sur les murs intérieurs pour en mesurer les mouvements. Suite aux investigations, les rapports d’in-
terventions seront rédigés et analysés par les différents intervenants qui conduiront à l’actualisation du diagnostic initial datant 
de 2016. L’architecte en charge du dossier Monsieur d’Ambrosio devra être en mesure de proposer plusieurs scénarios pour la 
rénovation de l’église de Saint Paul de Varax.

Marquage au sol
Dans la continuité du renouvellement des revêtements 
de sols, après la salle de motricité en 2022 c’est au tour 
de la classe de Mme Blanc de faire peau neuve.

L’ancien revêtement en carrelage « soufflé » a dû être 
déposé dans sa totalité nécessitant donc de recouler 
une chape liquide dans un premier temps recouverte 
d’un ragréage avant de recevoir un nouveau revête-
ment plastique.

Les travaux préparatoires de déménagement, piquage 
de la dalle et évacuation des gravats ainsi que la mise 
en peinture des murs de la classe ont été assurés en 
régie par les employés communaux merci pour leur ré-
activité.
Montant : 8154 € TTC

Sol d’une salle de maternelle

Une grande partie des marquages au sol 
a été retracée  du 15 au 19 septembre.
Montant : 5800 € TTC

Réseau fibre
1. Le réseau de transport et de 

collecte est terminé.
2. Le réseau de déploiement de-

puis les armoires sont en cours. 
Des lettres de conventions et 
d’élagage obligatoire sont en 
cours de distribution. Pour in-
formation, 28 nouveaux poteaux 
seront créés suite à une insuffi-
sance sur les calculs de charges.

3. Nous espérons une commercia-
lisation au printemps 2024.

Défibrillateur
Équipement arrivé en fin de vie (10 
ans) a été remplacé par la socié-
té Schiller. Un projet de mettre le 
même équipement sur la façade de 
la maison médicale est à l’étude, la 
demande a été faite à la Semcoda 
propriétaire des locaux.
Montant : 1745€TTC.

Défibrillateur

Cette année le tour de l’Ain s’est dé-
roulé du 31 juillet au 2 août. Le tour est 
passé au centre village vers 13h30 lors 
de l’étape 1, qui, après un passage en 
Dombes, s‘est terminé à la plainte To-
nique.

Enfouissement HTA / fibre

Les travaux réalisés par l’entreprise 
SBTP ont débuté le 28 septembre 
2023 pour une durée estimée de deux 
mois, le but étant d’enfouir la ligne aé-
rienne depuis la caserne des pompiers 
jusqu’au poste EDF situé vers le pont 
enjambant le bief de Croix, une signa-
lisation avec circulation alternative ré-
glée par des feux sera mise en place.

Lotissement «Le village»

Dix-neuf lots au total avec sept lots qui 
ont trouvé preneurs. Six maisons sont 
sorties de terre. 

Lotissement «Les sarcelles»

Les travaux d’aménagements sont en 
cours avec le déploiement des diffé-
rents réseaux (Assainissement, Eau 
pluviale et potable, Edf, Télécom,  
Éclairage). Les travaux de terrassement 
pour réaliser le cheminement doux in-
térieur au lotissement sont en cours. 
S’en suivront les travaux d’aménage-
ments des voiries avec les bordures, 
les trottoirs et les voies de circulation.
Mise en commercialisation en 2024 !

Route des étangs

Animatrice jeune
Julie, 26 ans, Animatrice 
Jeunesse au centre so-
cial Mosaïque de Chala-
mont.
Elle nous parle de son 
parcours et de ses mo-
tivations : « Suite à l’ob-
tention de mon bac pro 
Service à la personne et 
aux territoires et de mon 

BTSA Développement, Animations des 
Territoires Ruraux, j’ai été animatrice 
enfance pendant 3 ans. Si j’ai souhaité 
par la suite travailler dans le domaine 
de l’accompagnement et de l’anima-
tion avec les adolescents c’est parce 
que c’est une période de la vie où nous 
avons tous eu besoin d’être écouté, 
compris et considéré.
Le fait de pouvoir, à travers ce métier 
d’Animatrice Jeunesse, accompagner 
les jeunes dans la création de projets, 
prendre le temps d’échanger avec eux 
sur leurs préoccupations du moment ou 
leurs centres d’intérêts et leur proposer 
des loisirs adaptés à leur âge sont mes 
principales motivations dans ce travail. 
La jeunesse est notre avenir, il faut s’en 

préoccuper aujourd’hui.
Je ne pense pas que les ados puissent 
juste être «mauvais». Ils sont juste en 
pleine recherche d’eux mêmes ».
Nous lui souhaitons de belles réussites 
auprès de nos jeunes Varaxois.

Conseil  Municipal Jeune

L’équipe municipale a, à cœur d’impli-
quer les jeunes dans la vie de leur vil-
lage. C’est ainsi qu’est né le projet d’un 
Conseil Municipal Jeunes proposé à 
tous les Varaxois âgés de 10 à 17 ans. 
Belle occasion pour eux d’entrer dans 
une dynamique de projet : le soumettre, 
le soutenir, le construire , le budgétiser 
puis le voir aboutir.

REJOIGNEZ-NOUS !

Local jeune

Inauguré le 6 octobre, le local jeunes 
est désormais ouvert à tous les jeunes 
de 11 à 15 ans !
La salle Alice Cornet (entre la biblio-
thèque et le musée) est mise à disposi-
tion de nos ados tous les vendredis de 
17h30 à 19h30. Julie, animatrice Jeunes, 
encadrera ce temps de rencontres et 
d’échanges.
Plus de 30 jeunes étaient présents pour 
célébrer l’événement. Une fois le ruban 
coupé, ils ont pu, enthousiastes, s’expri-
mer sur les envies pour l’installation de 
leur local, sur leurs projets de loisirs et 
sur leurs idées pour le village. La soirée 
s’est ensuite poursuivie avec le buffet et 
la soirée dansante.
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 Echos des Commissions : commission scolaire
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Point sur la cabine de téléconsultation

Projet Éducatif du Territoire

Rentrée scolaire 2023/2024

 Echos des Commissions : commission urbanisme

Éco-cup

La municipalité remercie tous les parte-
naires de cette journée ensoleillée !



Ils ont fait 
l’actu            

Gobelets personnalisé
Toujours dans le but de limiter notre 
impact écologique, la municipalité a 
fait le choix d’acheter 500 gobelets 
personnalisé.
Montant : 500€TTC

C’est autour de la Batucada de Chala-
mont, de Laura Diaferia, jeune chan-
teuse, que petits et grands ont pu, cette 
année encore, aller à la rencontre des 
associations Varaxoises. C’était aussi 
l’occasion d’inaugurer la fresque et de 
mettre à l’honneur les jeunes qui ont 
participé à sa réalisation. Cet après-midi 
chaud et ensoleillé s’est terminé par une 
mini-boum pour les enfants.

09/09
Festiv’assos

More Aura : l’art du clown pour évoquer 
la perte d’un enfant
Pour la 3ème année L’Espace du Vieux 
Jonc accueillait un spectacle de Ter-
r(Ain) de jeu en partenariat avec le 
Théâtre de Bourg en Bresse, devenu 
Scène Nationale.
Dimanche 17 septembre, Véronique 
Tuaillon a enfilé ses gants de boxe, ses 
talons hauts et son nez rouge pour jouer 
Christine, boxeuse sur le ring comme 
dans la vie, après la perte de son enfant.

17/09
Théâtre MORE AURA

Fibre

Pour rappel, afin de permettre l’ouverture du Centre de Loisirs en Juillet 2022, l’élaboration d’un 
PEDT a été nécessaire.
Aujourd’hui, il y a lieu de le faire vivre !
C’est pour cela que, le Comité de Pilotage du PeDT/PM (plan éducatif du territoire /plan mer-
credis) s’est réuni le 29 juin 2023 pour faire un point sur les actions effectuées, celles à venir 
ainsi que sur les axes d’amélioration à envisager dans le but, toujours de proposer un service 
de qualité aux utilisateurs de notre Centre de Loisirs.
Le Copil PeDT est constitué d’une vingtaine de personnes, représenté par la commission muni-
cipale scolaire, de l’équipe pédagogique, des parents d’élèves, du Sou de Ecoles, des associa-
tions du village, de la CC Dombes et du Centre Social Mosaïque. Il est piloté par le Maire Cédric 
MANCINI ainsi que son adjointe en charge du scolaire et périscolaire Evelyne ABRAM PASSOT.
Il se réunit deux fois par an depuis sa constitution le 28 mars 2023 lors de l’écriture du PeDT/
PM par l’équipe municipale.
Nous remercions encore une fois tous les représentants du COPIL pour leurs engagements.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir à la rentrée notre nouveau Directeur, 
Monsieur Denis GUILLAUMOND (à droite). Il occupait depuis 6 ans les 
fonctions de directeur à l’école maternelle ‘’Les VAVRES’’ à ST DENIS LES 
BOURG. Nous lui souhaitons la bienvenue et qu’il puisse s’épanouir pleine-
ment dans ce nouveau poste au sein de notre école.
Nous comptons cette année un effectif de 170 enfants dont 58 enfants en 
maternelle et 112 enfants en élémentaire répartis en 7 classes :
     • Mme BLANC P. M. GS.
     • Mme ALBERT P. M. GS.
     • Mme DAUCE- GS et CP 
     • M. MICHEAU-CHEVIGNY – CP et CE1
     • Mme SEVE – CE1 et CE2
     • Mme LARIVE - CE2 et CM1
     • M. GUILLAUMOND – CM2
     • Mme ROUQUIE – CM2 le lundi et un mardi sur 3       

Les premiers mois sont très encourageants et montrent que les patients 
qui se rendent à la cabine de téléconsultation sont très satisfaits.
Le fait d’avoir un rendez-vous le jour même, voire le lendemain permet 
d’avoir une prise en charge rapide et efficace, de plus cela évite d’avoir à 
renoncer aux soins.
Tous ceux qui ont consulté un médecin en télé-consultation disent envi-
sager de réutiliser la cabine.

Jours et Horaires : 
 - Lundi au Vendredi de 9h à 12h et de 15h à 18h 
 - Samedi de 9h à 12 h

Site internet : 
 - www.jetrouveunmedecin.fr

Téléphone : 
 - 01 70 81 49 46

L’accueil des nouveaux arrivants s’est 
déroulé en prémisse du Festiv’assos. 
Nous leur souhaitons la bienvenue !

Accueil des nouveaux arrivants

31/07
Tour de l’Ain

Les cheminements doux
Le projet est lancé suite à l’approbation du conseil municipal en date du 18 septembre 
2023. Une Assistance à Maitrise d’Ouvrage « AMO » sera confiée à l’Agence Départe-
mentale d’Ingénierie de l’Ain « ADIA ».
Deux axes traversant la commune sont identifiés :
 - SUD/NORD : La route des étangs (depuis la caserne des pompiers jusqu’au centre 
village) et la route de St André (depuis le chemin de la Brondallière jusqu’au cimetière). 
Ces travaux sont en lien avec ceux de la traversée de la RD1083 initialement program-
més en 2023 et reportés en 2024 par le département. La partie du cheminement doux 
aux abords immédiats de la traversée de la RD 1083 sera intégrée et financée par la 

Comcom. Le busage du fossé chemin de la Brondallière a été fait anticipant ainsi cet aménagement à venir.
 - EST/OUEST : La route du pont rouge (depuis le pont jusqu’au centre village) et la rue de la Cressonnière (depuis l’intersec-
tion rue de la gare jusqu’à la sortie sur la RD 1083). 
Les quatre voies concernées étant des routes départementales, l’ADIA, une fois la convention signée avec la mairie, plan-
chera sur le sujet des cheminements afin d’obtenir des propositions concrètes à soumettre lors de conseils municipaux.

Église travaux 2023

Les travaux annoncés dans le numéro précédent du bulletin viennent d’être réalisés du 18 au 20 septembre 2023, bien que 
spectaculaires, la gêne occasionnée a été de courte durée. Les travaux ont été réalisés en présence permanente d’un archéo-
logue, d’un géotechnicien et de l’architecte en charge du dossier.

Différents types de sondages ont été réalisés à l’intérieur et autour de l’église par l’entreprise ANTEMYS spécialisée pour ce 
type de prestations :
• Le premier par pression dynamique « pénétromètre » a pour but de mesurer la compacité des terrains, réalisé à l’intérieur 

et extérieur de l’église.
• Le deuxième est un forage « préssiométrique » qui sert à mesurer la nature des sols leurs caractéristiques mécaniques. 

Réalisé uniquement à l’extérieur de l’église. 
• Le troisième étant localisé aussi à l’extérieur en plusieurs points, à l’aide d’une pelle mécanique, intervention pour faire des 

reconnaissances de fondations. Cette intervention servant à établir la géométrie et le niveau d’assise des fondations.

Les travaux intérieurs ont nécessité au préalable l’intervention d’une entreprise de maçonnerie spécialisée (BARBEROT) pour 
tronçonner la dalle et déposer des carreaux de sol et ainsi permettre la mise en place des équipements. À cette occasion, 
l’archéologue présent a effectué des fouilles peu profondes pour vérifier la présence de vestiges. Des témoins ont été posés 
sur les fissures existantes sur les murs intérieurs pour en mesurer les mouvements. Suite aux investigations, les rapports d’in-
terventions seront rédigés et analysés par les différents intervenants qui conduiront à l’actualisation du diagnostic initial datant 
de 2016. L’architecte en charge du dossier Monsieur d’Ambrosio devra être en mesure de proposer plusieurs scénarios pour la 
rénovation de l’église de Saint Paul de Varax.

Marquage au sol
Dans la continuité du renouvellement des revêtements 
de sols, après la salle de motricité en 2022 c’est au tour 
de la classe de Mme Blanc de faire peau neuve.

L’ancien revêtement en carrelage « soufflé » a dû être 
déposé dans sa totalité nécessitant donc de recouler 
une chape liquide dans un premier temps recouverte 
d’un ragréage avant de recevoir un nouveau revête-
ment plastique.

Les travaux préparatoires de déménagement, piquage 
de la dalle et évacuation des gravats ainsi que la mise 
en peinture des murs de la classe ont été assurés en 
régie par les employés communaux merci pour leur ré-
activité.
Montant : 8154 € TTC

Sol d’une salle de maternelle

Une grande partie des marquages au sol 
a été retracée  du 15 au 19 septembre.
Montant : 5800 € TTC

Réseau fibre
1. Le réseau de transport et de 

collecte est terminé.
2. Le réseau de déploiement de-

puis les armoires sont en cours. 
Des lettres de conventions et 
d’élagage obligatoire sont en 
cours de distribution. Pour in-
formation, 28 nouveaux poteaux 
seront créés suite à une insuffi-
sance sur les calculs de charges.

3. Nous espérons une commercia-
lisation au printemps 2024.

Défibrillateur
Équipement arrivé en fin de vie (10 
ans) a été remplacé par la socié-
té Schiller. Un projet de mettre le 
même équipement sur la façade de 
la maison médicale est à l’étude, la 
demande a été faite à la Semcoda 
propriétaire des locaux.
Montant : 1745€TTC.

Défibrillateur

Cette année le tour de l’Ain s’est dé-
roulé du 31 juillet au 2 août. Le tour est 
passé au centre village vers 13h30 lors 
de l’étape 1, qui, après un passage en 
Dombes, s‘est terminé à la plainte To-
nique.

Enfouissement HTA / fibre

Les travaux réalisés par l’entreprise 
SBTP ont débuté le 28 septembre 
2023 pour une durée estimée de deux 
mois, le but étant d’enfouir la ligne aé-
rienne depuis la caserne des pompiers 
jusqu’au poste EDF situé vers le pont 
enjambant le bief de Croix, une signa-
lisation avec circulation alternative ré-
glée par des feux sera mise en place.

Lotissement «Le village»

Dix-neuf lots au total avec sept lots qui 
ont trouvé preneurs. Six maisons sont 
sorties de terre. 

Lotissement «Les sarcelles»

Les travaux d’aménagements sont en 
cours avec le déploiement des diffé-
rents réseaux (Assainissement, Eau 
pluviale et potable, Edf, Télécom,  
Éclairage). Les travaux de terrassement 
pour réaliser le cheminement doux in-
térieur au lotissement sont en cours. 
S’en suivront les travaux d’aménage-
ments des voiries avec les bordures, 
les trottoirs et les voies de circulation.
Mise en commercialisation en 2024 !

Route des étangs

Animatrice jeune
Julie, 26 ans, Animatrice 
Jeunesse au centre so-
cial Mosaïque de Chala-
mont.
Elle nous parle de son 
parcours et de ses mo-
tivations : « Suite à l’ob-
tention de mon bac pro 
Service à la personne et 
aux territoires et de mon 

BTSA Développement, Animations des 
Territoires Ruraux, j’ai été animatrice 
enfance pendant 3 ans. Si j’ai souhaité 
par la suite travailler dans le domaine 
de l’accompagnement et de l’anima-
tion avec les adolescents c’est parce 
que c’est une période de la vie où nous 
avons tous eu besoin d’être écouté, 
compris et considéré.
Le fait de pouvoir, à travers ce métier 
d’Animatrice Jeunesse, accompagner 
les jeunes dans la création de projets, 
prendre le temps d’échanger avec eux 
sur leurs préoccupations du moment ou 
leurs centres d’intérêts et leur proposer 
des loisirs adaptés à leur âge sont mes 
principales motivations dans ce travail. 
La jeunesse est notre avenir, il faut s’en 

préoccuper aujourd’hui.
Je ne pense pas que les ados puissent 
juste être «mauvais». Ils sont juste en 
pleine recherche d’eux mêmes ».
Nous lui souhaitons de belles réussites 
auprès de nos jeunes Varaxois.

Conseil  Municipal Jeune

L’équipe municipale a, à cœur d’impli-
quer les jeunes dans la vie de leur vil-
lage. C’est ainsi qu’est né le projet d’un 
Conseil Municipal Jeunes proposé à 
tous les Varaxois âgés de 10 à 17 ans. 
Belle occasion pour eux d’entrer dans 
une dynamique de projet : le soumettre, 
le soutenir, le construire , le budgétiser 
puis le voir aboutir.

REJOIGNEZ-NOUS !

Local jeune

Inauguré le 6 octobre, le local jeunes 
est désormais ouvert à tous les jeunes 
de 11 à 15 ans !
La salle Alice Cornet (entre la biblio-
thèque et le musée) est mise à disposi-
tion de nos ados tous les vendredis de 
17h30 à 19h30. Julie, animatrice Jeunes, 
encadrera ce temps de rencontres et 
d’échanges.
Plus de 30 jeunes étaient présents pour 
célébrer l’événement. Une fois le ruban 
coupé, ils ont pu, enthousiastes, s’expri-
mer sur les envies pour l’installation de 
leur local, sur leurs projets de loisirs et 
sur leurs idées pour le village. La soirée 
s’est ensuite poursuivie avec le buffet et 
la soirée dansante.
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 Echos des Commissions : commission scolaire

 Echos des Commissions : commission jeune

Point sur la cabine de téléconsultation

Projet Éducatif du Territoire

Rentrée scolaire 2023/2024

 Echos des Commissions : commission urbanisme

Éco-cup

La municipalité remercie tous les parte-
naires de cette journée ensoleillée !


